



Est. 1881

Zuhanden der Bundesregierung

Schweizerische Bundeskanzlei
Bundeshaus West
3003 Bern

Adressat: der gesamte Bundesrat
Kopie: alle National- und Ständeräte

Zufikon, 20. April 2020

Sehr geehrte Frau Bundesrätinnen,
Sehr geehrte Herren Bundesräte,

Über uns: Wir, die Firma G. Bianchi AG, sind ein Familienunternehmen, eine Traditionsfirma. Seit 139 Jahren leiten wir nun in der fünften Generation den Import, die Verarbeitung und den Verkauf von Fisch, Fleisch und anderen Lebensmitteln im frischen und gefrorenen Bereich. Unsere vielfältige Kundschaft reicht von Fünf-Sterne-Hotels, Jugendherbergen, Spital, Altersheimen, Michelin-Tempel bis hin zu Dorf Beizen und Kantinen. Mehr als 14 000 Betriebe zählen zu unseren Geschäftspartnern, die wir täglich schweizweit beliefern. Jeder einzelne Kunde liegt uns am Herzen. Seit unserer Gründung sorgen wir uns um unsere Mitarbeiter, bezahlen Löhne fristgerecht und angemessen. Für diese Werte stehen wir, als Familie und Unternehmen.

Unsere Situation: Der Entscheid des Bundesrates vom Donnerstag 16. April 2020 erschütterte uns. Eine Branche, welche über 200 000 Arbeitsplätze zählt (exkl. aller Zulieferer aus der Wertschöpfungskette), wurde in Ihrem Statement einfach ausgelassen. Für uns und für viele Unternehmen unserer Branche bedeutet Ihr Entscheid ein gewichtiger, ja existenzbedrohender Einschnitt. Die Unklarheit, die Planlosigkeit, mit der sie uns zurückliessen, ist für uns, für alle Gastronomiefirmen schwerwiegend und hinterlässt ein Gefühl von Ohnmacht. Die Zeit der Corona-Krise geduldig auszuhalten ist für uns keine Option, die Sommerplanung wird uns verunmöglicht, der Konkurs droht unausweichlich zahlreichen Restaurants, Hotels und Barbetrieben, die sie verantwortungslos ihrem Schicksal, dem wirtschaftlichen Tod überlassen.

Unser Antrag: Ein derart tragender Wirtschaftssektor wie die Gastronomie und Hotellerie ist angewiesen auf klare Führungsentscheide, wir brauchen einen Corona-Krisenplan. Wir erwarten vom Bundesrat, dass das von der Gastronomie vorliegende Hygiene- und Sicherheitskonzept geprüft und in Kürze abgesegnet wird. Wir erwarten eine transparente Kommunikation, eine faire Zusammenarbeit gerade in der Krise und beantragen einen konkreten Plan für die Wiedereröffnung aller Gastronomiebetriebe.

Wir bitten dringlich um Stellungnahme und konstruktive Vorschläge für die Gastronomie

Freundliche Grüsse

Luca Bianchi & Dario Bianchi